

### Gut gegeben

kann man diesmal sagen und nicht mehr »Immer derselbe«, wenn man liest, was Schober auf dem Verlegerkongreß gesprochen hat:

Es hieße daher Eulen nach Athen tragen, wollte ich heute neuerdings über unsere Pflicht, Ihre Bemühungen um die Erhaltung und die Vervollkommenung dieses gewaltigen Instruments, das die Presse darstellt, zu unterstützen, noch viele Worte verlieren.

Zirka 5000 Eulen habe ich gesammelt, die ich noch einmal auszulassen gedenke. Ferner verglich er die Zeitung mit der Sonne:

Man erwartet sie täglich wie die Sonne, ohne daran zu denken, welche Unsumme von Arbeit in jedem einzelnen Zeitungsblatt steckt . . .

Während die Sonne viel leichter zustandekommt und bloß da zu sein hat, damit ihr die Brüder Hand in Hand entgegengehen.)

Er meinte, daß überhaupt die Güter der Zivilisation »im allgemeinen nicht nach Gebühr geschätzt werden«, und zitierte zu diesem Behufe das Wort:

Was du ererbst von deinen Vätern hast, erwirb es, um es zu besitzen.

Was die Zollunion anbelangt, so

hielten wir es für unsere Pflicht, nicht nur gegenüber unserem Volke, sondern gegenüber ganz Europa, die Initiative zu ergreifen.

Europa hat sich freilich als pflichtvergessen erwiesen; aber er habe sich doch zu einer Bemerkung verpflichtet gefühlt u. s. w. Zum Schluß zitiert er »unsere alte Volkshymne«, nach der wir pflichtgemäß

mit vereinten Kräften gleichem Ziele entgegengehen

müssen, wozu es eben der Mithilfe der deutschen Zeitungen bedürfe, die aber auch schon wissen, daß unser Schober zu schlicht ist, als daß man ihm trauen könnte.

Caution

Faint, illegible text, likely bleed-through from the reverse side of the page.

### XIV

### Gut gegeben

kann man diesmal sagen und nicht mehr »Immer derselbe«, wenn man liest, was Schober auf dem Verlegerkongreß gesprochen hat:

Es hieße daher Eulen nach Athen tragen, wollte ich heute neuerdings über unsere Pflicht, Ihre Bemühungen um die Erhaltung und die Vervollkommnung dieses gewaltigen Instruments, das die Presse darstellt, zu unterstützen, noch viele Worte verlieren.

Zirka 5000 Eulen habe ich gesammelt, die ich noch einmal auszulassen gedenke. Ferner verglich er die Zeitung mit der Sonne:

Man erwartet sie täglich wie die Sonne, ohne daran zu denken, welche Unsumme von Arbeit in jedem einzelnen Zeitungsblatt steckt . . .

Während die Sonne viel leichter zustandekommt und bloß da zu sein hat, damit ihr die Brüder Hand in Hand entgegengehen. Er meinte, daß überhaupt die Güter der Zivilisation »im allgemeinen nicht nach Gebühr geschätzt werden«, und zitierte zu diesem Behufe das Wort:

Was du ererbt von deinen Vätern hast, erwirb es, um es zu besitzen.

Was die Zollunion anbelangt, so

hielten wir es für unsere Pflicht, nicht nur gegenüber unserem Volke, sondern gegenüber ganz Europa, die Initiative zu ergreifen.

Europa hat sich freilich als pflichtvergessen erwiesen; aber er habe sich doch zu einer Bemerkung verpflichtet gefühlt u. s. w. Zum Schluß zitierte er »unsere alte Volkshymne«, nach der wir pflichtgemäß

mit vereinten Kräften gleichem Ziel entgegengehen

müssen, wozu es eben der Mithilfe der deutschen Zeitungen bedürfe, die aber auch schon wissen, daß unser Schober ~~weiterem~~ zu schlicht ist, als daß man ihm trauen könnte.

H. n. i. l.

